

In den letzten Wochen erreichten das Zentralkomitee unserer Partei unzählige Stellungnahmen von Arbeitern und Arbeitskollektiven, in denen sich der Protest gegen den konterrevolutionären Terror der Militärjunta in Chile mit neuen Verpflichtungen zur v/eiteren Stärkung unserer sozialistischen Heimat verbindet. In einer solchen Haltung widerspiegelt sich ein tiefes Verständnis für den dialektischen Zusammenhang zwischen der Stärkung des Sozialismus und dem Kampf gegen den Imperialismus.

Solche Verhaltensweisen gilt es weiter auszuprägen. Das steht in unlöslichem Zusammenhang mit der Entwicklung der sozialistischen Einstellung der Menschen zur Arbeit, zum sozialistischen Eigentum und seiner Mehrung. Die Erziehung zu hoher Arbeitsdisziplin, zu einem neuen, sozialistischen Verhältnis zur Arbeit und zum gesellschaftlichen Eigentum - das ist, wie Lenin bekanntlich wiederholt hervorgehoben hat, eine langwierige, komplizierte, aber auch dankbare Aufgabe, der wir als Partei unsere ganze Aufmerksamkeit widmen müssen. Sie ist ein unveränderlicher Bestandteil der Herausbildung der sozialistischen Lebensweise.

Auf diesem Gebiet schätzen wir die Lage realistisch und nüchtern ein. Jeder von uns kennt Beispiele von ideologischer Rückständigkeit und sogar unsozialistischem Verhalten. Deshalb werden wir der erzieherischen Seite in der agitatorischen und propagandistischen Tätigkeit auch künftig große Aufmerksamkeit widmen.

#### Entwicklung sozialistischer Persönlichkeiten

Die ideologische Arbeit leisten wir mit dem Ziel, die Menschen zu verändern, sie zu Persönlichkeiten zu entwickeln, die sich durch einen unerschütterlichen Klassenstandpunkt und vorbildlichen Einsatz bei der Stärkung und Verteidigung des Sozialismus auszeichnen, die im Geiste des sozialistischen Patriotismus und proletarischen Internationalismus handeln, selbstbewußt und gleichzeitig bescheiden für das Wohl des Volkes wirken. Unsere ideologische Arbeit ist dann auf der Höhe ihrer Aufgaben, wenn sie auf die Herausbildung solcher Verhaltensweisen zielt, wenn sie einen aktivierenden Charakter trägt.